



## Mujeres de Cooperativas:

COMPROMETIDAS CON LA INNOVACIÓN EN EL SECTOR AGROALIMENTARIO

Subvenciona



Organiza



De febrero a junio se han desarrollado 17 actuaciones en 9 territorios.

# Más de 400 mujeres han participado en las Jornadas AMCAE sobre innovación

En el marco de la subvención del Ministerio de Agricultura, Pesca y Alimentación para la realización de actividades de especial interés que impulsen el papel de las mujeres en el desarrollo rural, la Asociación de Mujeres de Cooperativas Agro-alimentarias de España (AMCAE) ha ejecutado un programa de actuaciones en el que la innovación social, económica y tecnológica ha sido la gran protagonista.

Las 17 jornadas, desarrolladas entre febrero y junio de este año, de forma presencial y en formato virtual, han girado en torno al compromiso de las mujeres de cooperativas con la innovación en el sector agroalimentario. La innovación, entendida no sólo desde los avances tecnológicos, sino como innovación social, con la que generar cambios para construir un entorno rural más competitivo e igualitario.

En este sentido, el programa de AMCAE "Mujeres de Cooperativas comprometidas con la innovación en el sector agroalimentario" ha incluido temáticas muy variadas, como: el emprendimiento y el mantenimiento de la actividad económica de las mujeres de cooperativas agroalimentarias; el acceso a los órganos de gobernanza; las oportunidades que ofrece la PAC y otras líneas de

ayudas similares; los objetivos y beneficios de la titularidad compartida; y el uso de las nuevas tecnologías para avanzar en la profesionalización y liderazgo de las mujeres del sector.

El programa, en el que han participado más de 400 mujeres, vinculadas en su mayoría al sector cooperativo agroalimentario -aunque también ha habido participación de otras mujeres del entorno rural y de algunos hombres- se ha ejecutado al cien por cien, lo que representa un éxito respecto a la previsión inicial.

Las 17 jornadas, que se han desarrollado en 9 territorios (Galicia, Asturias, Cataluña, Aragón, Comunidad Valenciana, Islas Baleares, Andalucía, Extremadura y Castilla-La Mancha) han contado con la colaboración de AMCAE Andalucía, la Asociación Gallega "Nós, as Mulleres", las federaciones territoriales correspondientes y algunas cooperativas. En este sentido, es importante destacar que cada año se observa un mayor interés por parte de nuestras cooperativas por colaborar y participar en este programa de actuaciones dirigido a mujeres.

Jornada en formato virtual, con la colaboración del Grupo Cooperativo Pastores.



Participantes en la jornada en la cooperativa Almendras Sierra de Segura, en localidad albaceteña de Elche de la Sierra.

## Titularidad compartida en las explotaciones agrarias

Explicar esta figura jurídica, que permite a parejas que comparten el trabajo y gestión de la explotación tener la administración, representación y responsabilidad de esta, ha sido uno de los objetivos centrales de este programa de actuaciones organizado por AMCAE en tanto que es considerada como otro ejemplo más de innovación social, de emprendimiento y liderazgo en el territorio.

En todas ellas ha habido siempre un espacio para informar de las condiciones y requisitos de la titularidad compartida en las explotaciones agrarias. Además, se ha tratado de difundir las ventajas, ayudas y bonificaciones ofrecidas por la Ley de Titularidad Compartida para las mujeres del mundo rural, con el objetivo de incentivar su participación en la actividad económica agrícola y garantizar una distribución equitativa de la titularidad y los beneficios.

Algunas jornadas de este programa han versado exclusivamente sobre este tema. En ellas, las asistentes han tenido la oportunidad de resolver dudas y solucionar algunas cuestiones burocráticas que tenían pendiente, gracias a la participación de personas responsables de la Junta de Andalucía y el Gobierno de Aragón que han conseguido resolver muchas de las dificultades que las mujeres tienen a la hora de querer constituir una titularidad.

## Superar el miedo a las nuevas tecnologías

Las mujeres de hoy buscan desarrollarse profesionalmente y utilizan las nuevas tecnologías para lograr sus propósitos: mejorar su calidad de vida personal y laboral en un mundo cada vez más digital, tecnológico y cambiante.



Por ello, un número importante de las jornadas de este programa han abordado la digitalización, para formar a agricultoras y ganaderas, muchas de ellas cooperativistas en el uso de nuevas tecnologías y herramientas digitales.

Por una parte, el programa ha apostado por mostrar el manejo y el conocimiento de drones dentro de la agricultura y de la ganadería. Concretamente, han sido tres actuaciones, que se han impartido en Andalucía, donde ha habido un nivel de participación importante y donde las mujeres han mostrado un enorme interés y un alto grado de satisfacción. Por otra parte, y en colaboración con el Grupo Cooperativo Pastores, con su servicio de veterinarias, se han desarrollado actuaciones para mostrar cómo las herramientas digitales y la Inteligencia Artificial pueden contribuir a optimizar la actividad de las mujeres ganaderas.

Con estas jornadas, las asistentes han conseguido familiarizarse con una tecnología que, a priori, consideraban compleja o de difícil acceso por su formación o edad. Gracias a este programa, las mujeres han superado una gran barrera, el miedo a aprender nuevas herramientas y se han dado cuenta que pueden confiar en sus capacidades para mejorar el trabajo en su explotación.

Y, por último, hay que destacar que este programa de Jornadas AMCAE de Mujeres de Cooperativas ha permitido un enriquecedor intercambio de conocimiento, experiencias y buenas prácticas entre las personas que han participado como ponentes, la mayoría mujeres de cada uno de los territorios, y muchas de ellas de cooperativas, y las asistentes.



Jornada en Andalucía sobre el uso de drones en la agricultura.



Inauguración del Encuentro nacional celebrado en Antequera (Málaga).

## Encuentro nacional de Mujeres de Cooperativas

La innovación, clave para potenciar el emprendimiento y liderazgo de las mujeres en el sector, fue también protagonista en el Encuentro nacional de Mujeres de Cooperativas que este año se celebró en Antequera (Málaga).

La jornada, que contó con la asistencia de un centenar de mujeres de la mayor parte de la geografía española, sirvió para intercambiar experiencias y profundizar en el protagonismo de las mujeres de cooperativas en el liderazgo de iniciativas y proyectos innovadores, que tienen un impacto directo tanto en los territorios como en la población.

En la inauguración, la presidenta de AMCAE, Dolores Calvo Méndez, puso en valor el papel de la mujer cooperativista agroalimentaria y agradeció la apuesta por este tipo de jornadas "enriquecedoras para agricultoras, ganaderas y para la sociedad". Por su parte, la presidenta de AMCAE-Andalucía, Pilar Gómez Fernández, aseguró que la innovación "ayuda a mejorar, prosperar y a crecer como cooperativa agroalimentaria y como mujer".